

PRECIOS DE SUSCRICION

En Orihuela, un mes. 0'50 pt.  
Fuera, un trimestre. 1'75 »  
Número suelto. . . . 0'15 »  
Anuncios y comunicados, á  
precios convencionales y pagos  
delantados.

# LA CRONICA

SEMENARIO ENCICLOPÉDICO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la imprenta de D. Luis Zeron, Hostales 4.  
Y en la administracion de este semanario, S. Juan 10  
Toda la correspondencia al Director, Barrio Nuevo, 5

AÑO IV.

Orihuela 21 de Octubre de 1886.

NÚMERO 151.

## LAS PASADAS FIESTAS.

Describir el cuadro sorprendente y maravilloso que ha presentado la ciudad de Orihuela en los días de las próximas pasadas fiestas, es tarea difícil, y más que difícil, casi imposible. Solo habiéndolo visto, es como ha podido el espectador formarse una acabada idea de la brillantéz y magnificencia con que la histórica ciudad, perla del Segura, ha celebrado sus públicos regocijos en honor del Ilmo. Prelado que por disposición de la Divina Providencia, ocupa la silla episcopal de esta católica Diócesis, y se halla entre sus amantes hijos desde el domingo 17 del mes actual; dando al propio tiempo un público testimonio de los sentimientos religiosos que abrigamos en nuestros pechos, todos los hijos de esta muy noble, fiel y leal ciudad orcelitana.

Al magnífico recibimiento que el domingo por la tarde hizo este vecindario á su nuevo Pastor, y que á grandes rasgos y con la precipitación del momento esbozamos en nuestro número extraordinario del mismo día, siguieron otros con arreglo á los programas que con la debida antelación se hicieron circular, durante los cuales reinó el mismo entusiasmo, la misma alegría, y el mismo contento que á la entrada del Sr. Obispo; prodigándosele, en todos ellos y cada vez que la ocasión se presentaba idénticas pruebas de consideración y afecto; recibiendo en todas partes con la misma extraordinaria ovación y en medio de atronadores vítores que conmovían aun al corazón menos propenso á sentir extrañas emociones.

El conjunto formado por los variados y vistosos adornos que ostentaban las calles y las fachadas de las casas; la extraordinaria animación que por todas partes y á todas horas se notaba; los armoniosos ecos de las bandas de música de Callosa y de Orihuela que alternativamente tocaban, dando con sus melódicas sinfonías más vida y lucidez al general regocijo; y el tiempo apacible, sereno y tranquilo con que la naturaleza nos quiso obsequiar en esos días, como convidándonos al disfrute de los festejos, y como si quisiera también tomar parte activa en la común alegría, daban un aspecto á la población y produjeron un espectáculo que la imaginación concibe y es difícil de explicar.

Y si de día era magnífico ese aspecto, magnífico y sorprendente era el que se observaba por las noches con las bonitas iluminaciones que en las mismas casas y fachadas, producían el encanto de cuantos las vieron, llamando fundadamente la atención, la habilidosa y artística combinación de los múltiples farolillos que de diferente modo y distinta forma, embellecían la calle ó la fachada donde se hallaban colocados.

Merecen particular mención las calles del Colegio, Vallet, Hostales y Mayor por el gusto y elegantes formas de sus adornos así como por las lucidas iluminaciones que se han dejado ver; por todo lo cual enviamos á las respectivas comisiones de dichas calles el más entusiasta aplauso por el acierto con que han procedido, sintiendo no tener tiempo y espacio suficientes para hacer una reseña de todas ellas.

En la calle del Colegio se levantaron cuatro bonitos arcos de distinta forma y de diverso orden, llamando todos cuatro la atención y contribuyendo á realzar más los otros adornos.

El construido por los señores Rebollo y Botí y que se hallaba colocado á la entrada de la parte estrecha de dicha calle, estaba formado de virutas pintadas de varios colores y hábilmente combinadas produciendo el mismo efecto que si hubiera estado construido de mosaico; lo que prueba el ingenio de aquellos artistas y la paciencia con que por espacio de quince ó más días estuvieron trabajando hasta terminar su primorosa obra.

En la calle de Hostales se elevaba magistoso, el elegante arco que á espensas de la sociedad «Union Agrícola Orcelitana», construyeron los aventajados pintor y ebanista respectivamente D. Vicente Navarro y D. Salvador Parra, y en la plaza de la Soledad estuvo situado el que costeó la sociedad «Cooperativa», que también mereció los honores de la admiración.

El adorno del paseo de la Puerta Nueva, ha gustado por su sencillez, al mismo tiempo que por su elegancia, luciendo por la noche una fantástica iluminación con faroles á la veneciana.

Además de los adornos é iluminaciones generales, han sobresalido; el jardín de los Srs. de Bonafós que apareció en las noches de esos días profusamente iluminado con farolillos caprichosamente colocados entre el verde follaje de los árboles y

plantas; y las fachadas de las casas que ocupan las sociedades «Casino Orcelitano» y «Círculo de la Union» así como las de nuestros amigos apreciados D. José Bueno y D. Luis Brach, que han ostentado elegantes adornos y presentado bonitas iluminaciones que no se cansaban de admirar los transeúntes.

Los festejos se han celebrado todos conforme indicaba el programa.

El lunes por la mañana visitó S. I. el santuario de nuestra amantísima Patrona, donde el M. I. Sr. Dean de la Catedral de Palma, celebró el santo sacrificio de la misa, y los R.R. P.P. Capuchinos cantaron magistralmente la salve; cuyos actos fueron presenciados por una grandísima concurrencia que llenaba por completo las anchurosas naves de aquel templo.

El certámen anunciado en el Colegio de Santo Domingo y que dedicaron los alumnos del mismo al Sr. Obispo, tuvo efecto en la tarde del referido día.

Los claustros de entrada de ese antiguo edificio, gloria del arte y joya de gran valor que conserva Orihuela como recuerdo inestimable de sus mejores tiempos, estaban adornados con gallardetes, y el salón donde el acto se celebró hallábase lujosamente engalanado y decorado con el mayor gusto y delicadeza. Las bellas hijas de la fiel Orcelis y un buen número de distinguidos forasteros, ocupaban totalmente los asientos previamente preparados siendo muchas las personas que tuvieron que permanecer en pié, y otras que no encontraron colocación, porque el local, de suyo espacioso, era incapáz en aquella tarde para contener tan extraordinario concurso.

Los jóvenes alumnos héroes de aquella fiesta desempeñaron su cometido á las mil maravillas, dejando sumamente complacidos á los concurrentes, y mereciendo frases de elogio que les dirigió el señor Obispo de Orihuela quien les dió su paternal bendición en prueba del afecto que desde aquel día les tenía.

Las comidas extraordinarias que sedieron el martes á los asilados en los establecimientos de beneficencia, única participación que tomaron de todas nuestras fiestas; músicas en la glorieta y en la plaza de la Constitución, y el disparo de un castillo de fuegos artificiales en la misma plaza, que estaba literalmente llena de gente, fueron los últimos festejos con que

los habitantes de esta ciudad han solemnizado la entrada del Ilmo. Sr. D. Juan Máura Gelabert, Obispo de Orihuela, pese á quien pese.

Y aquí hubieran terminado, y nosotros dado fin á esta ya pesada relacion, si los alumnos del Seminario Conciliar, deseosos de dar á su Pastor una prueba de afecto, no hubieran dispuesto y preparado celebrar en su obsequio una sesion literario, musical en la tarde del dia de ayer en que S. I. debía visitar el establecimiento.

Y apesar de la menuda lluvia que caía, no quiso el Sr. Obispo dejar de realizar su visita, así es que á la hora señalada, las alegres campanas del Seminario anunciaron que el Prelado subía, siendo recibido en la escalera por los seminaristas y por la banda de música municipal. A la entrada y salida de cada tramo de la escalera se levantaron bonitos arcos de triunfo formados de ciprés y álamo, y el seminario hallábase adornado con colgaduras en las que se veían los colores de la bandera española, leyéndose delante de los balcones de la puerta de entrada, esta inscripcion: «El Seminario Conciliar á su Prelado».

En el lujoso y artístico salon de grados, obra magnífica construida durante el glorioso episcopado del inolvidable Excmo. Sr. Dr. D. Pedro María Cubero, tuvo efecto el acto que aquellos alumnos dedicaron al nuevo Obispo de Orihuela. Durante él se ejecutaron algunas piezas de música, y se recitaron poesías lindísimas que fueron calurosamente aplaudidas. Pero la que más llamó la atencion de los espectadores y seminaristas, por su oportunidad y trascendencia, fué el diálogo que dos de estos declamaron solicitando del Prelado el restablecimiento de la antigua vacacion de Navidad. Al terminar el acto S. I. dirigió su elocuente palabra á los colegiales manifestándoles la satisfaccion que le había producido el acto que le habían dedicado, y concluyó asegurándoles que más que un padre, sería para ellos un amigo que nunca les abandonará.

Ya en las plazas los seminaristas, circuló entre ellos la voz de que S. I. acababa de conceder las vacaciones que en el diálogo solicitaban, y acogieron la noticia con las mayores muestras de regocijo aclamando y vitoreando al señor Obispo que se hallaba en uno de los balcones de su habitacion en el seminario, saliendo de entre el entusiasmado grupo de escolares este *Viva nuestro simpático Prelado*, que fué repetido por todo el grupo y por las personas allí reunidas.

Al anochecer y como complemento de aquella fiesta se disparó un bonito y sencillo árbol de fuegos artificiales; bajándose despues S. I. á quien acompañaron los seminaristas y la banda de música hasta la puerta de palacio.

Así ha recibido este católico vecinda-

rio al nuevo Obispo de Orihuela.

Siempre quedará grabado en la memoria el gratísimo recuerdo de los pasados dias, y nuestro corazon guarda la satisfaccion completísima de haber cumplido fielmente el deber que nuestros sentimientos religiosos nos imponen, al haber realizado de modo tan entusiasta la recepcion de nuestro Prelado, quien no dudamos habrá quedado tambien complacido de la acogida que le ha dispensado su nueva patria; y si alguna vez la Divina Providencia creyera necesarios sus servicios espirituales en otra diócesis, siempre tendrá un cariñoso recuerdo para sus primeros diócesanos, los leales hijos de la noble ciudad del viejo Tader.

### LA REUNION DE AYER.

En la mañana de ayer, y con el particular objeto de celebrar una conferencia relacionada con asuntos palpitantes y de grande trascendencia para el pais, llegó á esta ciudad una escogida comision de hacendados de Murcia, compuesta de los señores D. Hermenegildo Lumeras, redactor de «La Paz», presidente; D. José Esteve y D. Jozé Fairén, vocales; don Diego Salmeron, interventor, y D. Mariano Palarea, secretario.

A dicha reunion, celebrada en los salones de la sociedad Agrícola orcolitana, asistieron el señor alcalde constitucional D. Francisco Ballesteros, en nombre de Orihuela; D. Vicente Rodriguez, D. Manuel Roca de Togores, D. Federico Torres, D. Pedro Soto, D. Atanasio Garcia Cubero y D. Antonio Bonafós, como presidente, vice-presidente, secretario é individuos de la junta directiva de la citada sociedad, y D. Justo Lafuente y el director de nuestro semanario, en representacion de la prensa local.

Tres puntos en extremo graves y de vital interés para Murcia y Orihuela, ocuparon sola y poderosamente la atencion de los concurrentes al acto de referencia, sirviendo de tema constante á la razonada y fraternal discusion habida entre los representantes de una y otra poblacion, confundidos en un solo pensamiento, una sola voluntad, y un solo deseo, es decir, en el único y solo afan del bien comun.

El ya célebre proyecto de las obras de defensa contra los desbordamientos del Segura; el no menos célebre pleito seguido entre el pueblo de Alguazas y el Marqués de Corvera, sobre aprovechamiento de aguas derivadas del antecitado rio, y él, por más de un concepto, celeberrimo asunto de la adulteracion del pimiento molido, fueron el triple objeto de esa notabilísima conferencia, que además de los resultados prácticos que ha de dar en su dia, ha venido á poner de manifiesto, y á probar una vez más, que entre Murcia y Orihuela no hay ni puede haber jamás en realidad, diferencia de opiniones, ni distincion de anhelos, cuando del bien público se trata, porque habiéndolas hecho Dios iguales en creencias, costumbres, gustos, lenguaje y accidentes climatéricos, no han de ser los hombres seguramente, y mucho menos sus hijos, los que separen, aparten y distingan lo que Dios creó para en uno.

Como no podía menos de suceder, dadas las especiales condiciones de los concurrentes, cuantas ideas se emitieron, y cuantas proposiciones se presentaron, fueron discutidas y analizadas con la mayor circunspeccion y en

la mejor armonia, recayendo en todos los puntos de que se trató, acuerdos decisivos y concluyentes, tomados siempre por unanimidad de votos.

La sólida alianza de Murcia y Orihuela en pró de cuanto afecte al interés de una y otra; la mútua inteligencia de ambos pueblos en todo aquello que pueda y deba servir de beneficio procomunal, y la constante union de fuerzas vivas, para conseguir lo que piden de suyo la necesidad, la justicia y el derecho de todos, eso fué lo que se propuso en principio, y eso fué lo que se realizó en definitiva.

Y para hacer más obvio lo acordado; facilitar la consecucion del anhelo general, y poder venir más pronto y mejor á la realidad de la aspiracion comun, acordose de momento visitar á nuestro distinguido amigo y paisano D. Trinitario Ruiz Capdepon, que accidentalmente se encontraba entre nosotros, á fin de enterarle de las justas pretensiones de Murcia y Orihuela, oír su parecer y suplicarle preste su valioso concurso á la gran obra que en el porvenir ha de escudar nuestras vidas, salvar nuestros intereses, y devolvemos el crédito que la mala fé de ciertos especuladores hace perder á nuestros frutos en los mercados nacionales y extranjeros.

Y todo ello se hizo como se pedia; todo ello se consiguió como se esperaba, y de todo ello resulta palpablemente que si Murcia y Orihuela quieren con decidido empeño, formar entre sí una liga de todos sus elementos para combatir el mal y conseguir el bien, de seguro que los resultados han de corresponder á los esfuerzos, y que el trabajo no ha de ser estéril, como no lo es nunca, cuando el obrero tiene una voluntad firme, una fé ciega y una confianza ilimitada en la bondad de su causa.

La reunion de ayer es desde luego la base de esa alianza que tanto hemos deseado; la aurora de ese dia que todos desean ver lucir, y la precursora de una dicha soñada cuya realizacion ha de satisfacer todas nuestras necesidades y cumplir todos nuestros deseos.

Si la union es la fuerza; si el trabajo es la verdadera palanca de Arquimedes, y si la fé allana los montes y lo puede todo; sigamos siempre unidos, trabajemos con constancia, confiemos en Dios y el porvenir será nuestro.

He ahí nuestro modo de ser.

Como asunto de oportunidad; por creerlo digno de la atencion pública, y suponiendo fundadamente que su lectura ha de agradar á nuestros constantes lectores, insertamos á continuacion la notable felicitacion que el Sr. Dr. D. Francisco Cotau, Canónigo Magistral de esta Catedral, dirigió al Ilustrísimo Sr. Obispo de esta Diócesis en la ermita de S. Antonio Abad, el dia 17 del corriente antes de hacer su entrada solemne en Orihuela. Dice así:

«Bien venido seais. Ilmo. Sr., bien venido seais á ocupar la Silla episcopal de la muy noble y religiosa Orihuela, de esta Ciudad, que privada de aquellas glorias, que la enaltecieron en la antigüedad ha sabido conservar, como su más preciada honra, la fé de sus mayores, y la más profunda veneracion á sus prelados.

Vos, tan esclarecido por vuestras eminentes dotes, tan respetado por vuestras virtudes, tan justamente celebrado por vuestro saber, reunis además sobre vuestra augusta cabeza un mérito de inapelable valor para nosotros. Os habeis resignado á recibir en vuestros hombros el grave peso del cargo episcopal para consagraros al bien de esta Diócesis. Habeis abandonado la ilustre Isla, la renombrada

Mallorca con el sentimiento del hijo, que se despidió de su querida madre. Si; habeis ahogado en vuestro generoso pecho la dulce satisfaccion de respirar el aire natal, y de vivir bajo los rayos del sol de la patria, inclinando la frente ante la voluntad de Dios, que os destina á esta ciudad. Gracias Ilmo. Sr., gracias por vuestros grandes sacrificios.

Yo espero, que hallareis en Orihuela alguna compensacion á las privaciones que os impone vuestra heroica resolucion. La adhesion de vuestro Cabildo, la obediencia del Clero, el respeto de las Autoridades y la docilidad del pueblo serán justa correspondencia á vuestros servicios. Si dejáis á Palma acariciada por las brisas del mar, venis á Orihuela perfumada con el aroma de las flores. Si habeis dejado la amable compañía de los honrados mallorquines, encontrareis aqui amor y respeto y consideraciones que a porfia os ofrecerán vuestros diocesanos. Las oraciones de los fieles os alcanzarán bendiciones y gracias, y la Virgen de Monserrate nuestra querida Patrona os cubrirá con su manto.

Pronto, bien pronto... ahora mismo lo experimentaréis todo. Dignaos, Ilmo. Sr., dignaos atravesar la antigua muralla de esta ciudad, y al penetrar en sus calles hallareis un pueblo ébrio de alegría, loco de entusiasmo, porque tendrá la dicha tan suspirada de rendirse á los pies de su venerado Pastor, y mostrarle toda la estension de su amor, toda la grandeza de su respeto. En Orihuela no hay más que un corazon y una lengua para alabar y ensalzar al que viene en el nombre del Señor.

Y estos sinceros homenajes, esta espléndida manifestacion de la fé orcelitana, esta explosion de los sentimientos religiosos, suavizarán la pena de haberos separado de vuestra querida Isla, allanarán el escabroso camino que habeis de recorrer, conmovrán vuestro sensible corazon, y... hasta os harán derramar lágrimas de ternura, que mezcladas á las de gratitud que verterá vuestro pueblo al aclamar á su dignísimo Obispo, serán feliz augurio de paz y armonía entre el Padre y los hijos, que piden vuestra santa bendicion.

## SUETOS Y NOTICIAS.

La precipitacion con que se hizo la segunda tirada del número extraordinario de LA CRÓNICA, correspondiente al 17 del actual, fué causa de que en la correccion de pruebas pasasen desapercibidas dos equivocaciones que hoy nos apresuramos á subsanar.

En la segunda plana, cuarto verso de la séptima octava real, donde dice *recibe* debe decir *concibe*, y en la tercera plana, quinto verso de la segunda décima, en vez de *solita* debe decir *solicita*.

Creemos fundadamente, que el buen criterio de nuestros lectores habrá sabido reparar oportunamente esas dos faltas de imprenta.

Tenemos las mejores noticias referentes á las fotografías que con motivo de los ya pasados festejos, ha hecho el señor Ávila, artista notable de esta ciudad, que en más de una ocasion ha merecido los justos elogios del público inteligente.

Una de esas vistas está tomada precisamente en el momento en que el Ilmo. Sr. Obispo se apeaba de la mula en el paseo de la Puerta Nueva, y otras retratan los arcos, fachadas, y adornos de casas y calles con una limpieza y exactitud que se recomiendan por sí mismas.

Hemos recibido la visita de «La Tranca» periódico que ha empezado á publicarse en Pon-

tevedra, cuyo cambio aceptamos con gusto, deseándole al nuevo colega mucha honra y provecho.

La comision de códigos continua con gran actividad sus trabajos. Actualmente se ocupa de la redaccion del proyecto de ley del matrimonio civil.

El sub-secretario de la delegacion de Chile en Madrid, y un profesor de patología de la escuela de medicina de Londres, se encuentran actualmente en el archivo de Simancas, registrando datos históricos.

El día 19 del corriente se remitió al tribunal supremo la causa seguida contra el presbítero Sr. Galeote; pues aunque no se ha deducido recurso ni por el fiscal ni por la defensa, habia de sustanciarse el que concede la ley en beneficio del procesado.

Dice un diario de Alicante que en aquella capital son objeto de muchos y largos comentarios el hecho significativo de que las autoridades provinciales no hayan sido invitadas por la de Orihuela para asistir á la entrada del nuevo Obispo en esta ciudad.

Si como creemos, el citado colega se refiere á la superior autoridad civil de la provincia, única que en nuestro concepto tiene indiscutible derecho de asistir á estos actos, debemos hacer constar aquí, en honor de la verdad, que el alcalde de Orihuela invitó oportunamente al señor Gobernador civil para el acto en cuestion, y dicho señor aceptó la invitacion, manifestando que vendria en el primer tren del domingo, más luego escribió diciéndo que lo efectuaría en el segundo del sábado telegrafando por último que fuese por él á Alicante el alcalde de Orihuela, lo que no pudo verificarse por hallarse en Murcia el señor Ballesteros circunstancia especial que se hizo saber á la autoridad superior de la provincia, la cual, por no haber avisado nada en contrario, era esperado el sábado por la tarde en la estacion de esta ciudad por una comision del ayuntamiento, presidida por el alcalde mismo, que de regreso de Murcia, y apesar de hallarse bastante indispuerto, no quiso retirarse de la estacion hasta que llegado el tren último se convenció de que no venia en él quien se esperaba.

Esta es la verdad de los hechos, segun nuestras autorizadas noticias, y por ella se demuestra claramente que el alcalde de Orihuela ha cumplido en esta ocasion como debia hacerlo, cayendo por su base cuanto en contrario se ha dicho, y cuantos comentarios se han hecho.

Conste pues así, y dése á cada cual lo que en justicia le corresponde.

Ayer se encargó ya del gobierno de la Diócesis el Ilmo. Sr. Obispo, cesando en el cargo de gobernador de la mitra el sábio y prudente Sr. Arcipreste de esta Catedral, D. Ramon Belló, que tan acertadamente y con esquisito tacto la ha dirigido. Queda interinamente de Provisor y Vicario General.

Hoy en el tren de la mañana ha salido para Alicante y Madrid nuestro ilustre paisano el Subsecretario de Gracia y Justicia D. Trinitario Ruiz Capdepon.

Con el objeto de reseñar todos los festejos que han tenido lugar en Orihuela, desde nuestra última edicion del domingo, y habiéndolo

se efectuado uno de ellos en la tarde y noche del miércoles de esta semana, en el Colegio Seminario de San Miguel, hemos retrasado un poco la salida de este número de LA CRÓNICA, en la firme inteligencia de que nuestros lectores nos dispensarán esa demora, en gracia del motivo que la origina.

La *Gaceta Universal* de Barcelona anuncia la publicacion por folletin en dicho periódico, de interesante trabajo con el título PERJUICIOS Y MISTERIOS DE LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA EN 1887, debido á nuestro compañero en la prensa Sr. Urgellés de Tovar, autor de otras importantes publicaciones análogas á la antes citada.

El domingo 24 del actual, se celebrará en la iglesia de Sta. Justa y Rufina la funcion del *testamento* que anualmente dedica la mayor-domía de la V. O. T. á Nuestro Padre Jesús. A este efecto, será trasladada el sábado por la tarde la venerada imágen desde su capilla, situada en el convento de P. P. Franciscanos, á la iglesia de Sta. Justa, y se devolverá á aquella en procesion solemne, el domingo referido por la tarde.

Dice un periódico de Alicante:

«Al venir á esta capital el nuevo Obispo de Orihuela, será recibido conforme á las prácticas y ceremonias prescritas en la etiqueta establecida para estos casos por el Excmo. Ayuntamiento. Así es que la recepcion del Preledo será cortés y respetuosa y cual lo exige la dignidad episcopal, constándonos que tanto el señor alcalde como los individuos que componen la municipalidad, se hallan animados de aquellos propósitos, por más que no falta quien se empeña en demostrar lo contrario.»

## ULTIMA HORA

SERVICIO PARTICULAR DE LA CRÓNICA.

Madrid 21-9-40 mañana.

Martos insiste en declaraciones hechas en apoyo gobierno. Asegurasé que Gobierno frances reusa decretar expulsión Zorrilla. Comentasé mucho conferencias ministro Gobernacion, con Lopez Dominguez, Silvela y Romero Robledo. Háblase de inteligencias entre gefes izquierda y húsares.

*El Corresponsal.*

VERDADERA PANACEA

PARA FACILITAR

EL BABEO EN LOS NIÑOS

preparada por el farmacéutico

D. LUIS BRACH Y CAMARA

Con este preparado altamente inofensivo por su composicion química, se consigue facilitar la suprimida baba, cortar radicalmente la diarrea que los aniquila, extingue las erupciones de la boca que tanto les molesta, les arregla el estómago, les impide la alferecía, les hace brotar fuertes dentaduras, y á los encanijados los transforma en robustos niños.

El mejor elogio que pudiéramos hacer de la panacea es el gran consumo que de ella se hace por espacio de once años, arrancando millares de niños de las garras de la muerte.

ÚNICO DEPÓSITO

FARMACIA DE SU AUTOR, HOSTALES, 10.

ORIHUELA.

Imp. de Luis Zeron, Hostales, 1.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## ULTRAMARINOS DE MARIANO PEDRERA

En este establecimiento se ha recibido un gran surtido de chorizos de Candelario, salchichon y otros artículos.

CALLE DE HOSTALES

EL CONOCIDO DENTISTA DE ELCHE

## DON RAMON GONZALVEZ

acaba de llegar á esta ciudad y ofrece sus servicios á sus numerosos parroquianos y al público en general, en todo lo que concierne á su profesion, desde las ocho de la mañana á las cuatro de la tarde, en la calle del Vallet.

## COLEGIO

DE LA PURÍSIMA CONCEPCION

DE 1.<sup>a</sup> Y 2.<sup>a</sup> ENSEÑANZA Y CARRERAS ESPECIALES  
ESTABLECIDO EN ESTA CIUDAD

Trinidad, 3,

BAJO LA DIRECCION DE

DON JOAQUIN DURENDEZ

É INSPECCION DEL DIOCESANO.

Se admiten alumnos internos, permanentes y externos, de todas edades.

Las asignaturas del bachillerato se hallan distribuidas en cinco cursos.

Para más detalles pidanse reglamentos al Director.

## TRASLADO

El establecimiento de abaceria de Juan Lidon se ha trasladado de donde se hallaba establecido á el núm, 7 de la (Plaza de la Fruta, donde ofrece á sus numerosos parroquianos el mejor salchichon de Vich queso de bola y el rico huevo de atum olivas sevillanas, y otros artículos.

## QUIEN SE APRESURA GANA.

Hemos adquirido todo el género de una reputada fábrica de plata anglo británica por la mitad del precio regular, por lo cual podemos ofrecer, mientras dure el acopio, por sólo 30 pesetas franco para toda la España un servicio de mesa de plata británica muy sólido, de plata anglomitánica fina, garantida la blancura para 10 años:

6 cuchillos de mesa con hojas de acero excelente.

12 (6 cucharas y seis tenedores).

12 (6 cucharas de caté y 6 para huevos).

12 (6 copitas para huevos, magnificas, y 6 portacuchillos).

2 (1 cucharón y una cucharita de leche).

2 (1 azucarera y 1 tetera).

6 tazas «Austria» finamente cinceladas.

6 platos magnificos para fruta con figuras indias ó japonesas, artísticamente ejecutadas.

2 Candelabros de salon, de hermoso aspecto.

60 objetos en todo, que habian costado antes 100 francos, y que ahora se dan por sólo 30 pesetas. En el caso que la mercancía no conviniese, el dinero recibido será devuelto en seguida. Resulta de esto que no se arriesga nada haciendo un pedido.

Polvo para limpiár: 25 centimos. Al pedido debe acompañar en carta certificada, un billete del Banco de España de 25 pesetas y las 5 pesetas restantes en sellos de correo españoles; y ser dirigidos al

BUREAU UNIVERSAL D' EXPEDITION.

(autorizado por el Tribunal de Comercio)

VIENA (Austria) Ottakring.

El envío de los géneros no tarda más que una semana.

—¡Ojo! Otras platas anunciadas con el nombre de *Alfenide* es imitacion sin valor, lo que se advierte al público, para no comprarla.

# LA GIGIENA

## MARTINEZ Y COMPAÑIA

25, MAYOR, 25.

Grandiosas existencias

En este establecimiento encontrará el público un variado y numeroso surtido en géneros de novedad y gusto, para la temporada de invierno, como son:

Vichis franceses de todos anchos y colores para vestidos de señoras-  
Lanas de todas clases para id.  
Sayas fieltro gran surtido,  
Granadinas lisas, asargadas, brochadas y bordadas en confeccion para mantillas.  
Cretonas listadas y cenefa, ultima novedad.  
Velos bordados, blondas y chantilli.  
Terlices de hilo y algodón de todos anchos hasta de uno y medio reales vara.

Últimas novedades

La mar en pañuelos de punto.  
Grandisimo surtido en chales y mantones capucha.  
Mantas terciopelo y de Palencia para camas.  
Yutes para tapicería y portiers.  
Alfombras terciopelo para sofá; novedad en dibujos.  
Fieltros de todas clases para alfombras.  
Percales bonitos y variados dibujos.  
Veludillo en todos colores y rayados.  
Calcetines para caballero, y medias de señora y niños.  
Y otros muchos géneros dificiles de enumerar.